
令和５年第１回　築上町議会定例会　一般質問
（令和5年 3月8・9日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１、認知症早期発見
対策について

①前定例会で、保育園児童へのGPS端末購入助成
を願ったが、認知症で徘徊する方へGPS端末を町が
貸与してはいかがか

町長
担当課長

２、マルチワークにつ
いて

①山形県小国町で移住・定住者が増え続けている
この原因として、一企業が正社員として雇用し、平日
の数日間、農業・漁業・土木・商店等、求められるとこ
ろへ派遣し、この働き方が受け入れられ移住者が増
えている　本町の課題である人口減に歯止めをかけ
るためにマルチワークを推奨すべきでは

町長
担当課長

３、インボイスについ
て

①小規模事業所、農業従事者の経営難につながる
のでは

町長
担当課長

　
４、学校・保育園の給
食無料化について

①新型コロナの影響に伴う物価高騰で住民の暮らし
は困窮している　子育て支援として給食費を無料に
すべきと考えるがいかがか

町長
担当課長

５、築城保育所の今
後について

①園児の少数化に伴い、閉園の話が飛び交っている
が事実か

町長
担当課長

６、町道メンテナンス
について

①補修工事の実態を隠さず答えてほしい 町長
担当課長

２、地域コミュニティの
取り組みについて

①健康サロンやヨガ教室など、高齢者向けの運動
サークルの運営方法の説明を

②参加者が少ないと聞くが原因の分析は

③沖縄県北中城村の取り組み事例を参考に、運営
方法に工夫をしてはどうか

④健康で長寿であることが自慢になるような取り組み
やアイデアは

町長
担当課長

３、ごみや資源の分け
方・出し方について

①木切れや小枝、剪定枝などのごみについて

②衣類等、布のごみについて
町長
担当課長

1
（１）

江本　守
議員

①説明会に参加人数は何名だったか

②説明会のお知らせ方法はどのようにしたか、また対
象者は

③今後も住民の意見を聴きながら進めていく方針な
のか、具体的な方法は

④住民や保護者の意見はどのように取り入れていく
方針か

１、築上町立小中学
校適正配置基本計画
説明会について

教育長
担当課長

2
（３）

北代　恵
議員
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質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

２、結婚奨励について ①少子化の現状から将来を見据え、第２子、第３子、
第４子に対する思い切った祝い金を出せないか

②コロナ後の婚活の実施に関して聞きたい

③結婚祝い金、奨励金について聞きたい

④結婚願望者の登録、閲覧システムの設置に関して
聞きたい

町長
担当課長

３、防衛省立ち退き跡
地の樹木管理につい
て

①立ち退き跡地に樹木、私有地樹林も生い茂り、シ
カ・イノシシの住み家になっているのではないか、良
策があれば聞きたい

②パークゴルフ場横の公園の藤の花が咲くよう管理
をしてほしいと住民から要望を受け生涯学習課にお
願いをしているが、実施の方向について聞きたい

③上記公園の存在は住民に見えにくく、周囲の樹木
を伐採するか樹高を下げ通りから見えるようにすると
良いと思うが

町長
担当課長

４、町スポーツ施設の
使用状況等に関して

①学校を除く、町管理のスポーツ施設の現状、使用
状況について聞きたい

②学校を除く、町管理のスポーツ施設の年間管理費
等について聞きたい

③使用状況からの今後の問題等について聞きたい

町長
担当課長

１、メタセの杜を活用
した買い物弱者支援
について

①移動販売事業を昨年５月より開始、今年４月より路
線の見直しと聞いているが現状は

町長
担当課長

２、交通弱者支援に
ついて

①コミュニティバス・デマンドタクシー・路線バスの利
用状況は

②ワクチン接種の際に送迎バスのみが運行、町民の
方はどのようにして帰宅したのか

③今後、緊急時の際に送迎バスのみの運行で良い
のか、町民の方が帰宅できるように考えるのが行政で
は

町長
担当課長

3
（６）

池永　巖
議員

１、諸物価高騰の中
における町長の考え、
助成等について

①諸物価高騰による住民の生活費負担増の中で、
生活費助成等に関する町長の考えを聞きたい

②子育て世代の親の負担増に対する有難い給食費
の全額補助について、期間限定である説明が欲しい

③農業資材高騰の中で、今後補助金等について検
討してもらえないか

④汚泥リン回収で下水汚泥活用という件で、国土交
通省が設備費等無償で実証自治体を公募、その説
明が聞きたい

4
（１３）

田原　宗憲
議員

町長
担当課長
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質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１、各審議会委員の
女性登用比率につい
て

①第２次町男女共同参画推進基本計画及び、第２
次町人権教育・啓発基本指針の具体的施策に各審
議会委員の女性登用とあるが現況は

②各種審議会委員に女性２名以上は登用してほしい
が

町長
担当課長

２、築上町公式Ｔシャ
ツの製作販売につい
て

①町・他自治体主催イベント参加の際に着用できる
町公式Ｔシャツの製作販売を業務委託してほしいが 町長

担当課長

３、会計検査について
　
①２月１３・１４日、学校教育課の会計検査があったよ
うだが、検査対象事業と指摘事項は

町長
教育長
担当課長

４、築上町小中学校
適正配置基本計画に
ついて

①校区説明会で出された各校区の地域住民の意見
にどう応えるか

②同計画７頁に、「適正配置の実施年度は（略）保護
者や地域住民との協議において時間を要する場合
は、さらに期間を設けて進めます」とあるが、今後どの
ように各校区の地域住民に情報提供し、協議を進め
ていくのか

③八津田小学校区の児童の通学する学校につい
て、町立小中学校の校区に関する規則をどう改正す
るのか　またスクールバスは

教育長
担当課長

５、学校統廃合後の
地域コミュニティと築
上町地域学校協働本
部について

①２月４・５日の校区説明会で「地域から学校がなく
なったら」を考え昨年２月に組織編成と説明があった
が、同本部設置要綱告示の令和４年１月１９日時点、
学校統廃合の話はなかったが

②現在、学校を拠点として地域コミュニティ活動及
び、地域防災・スポーツ・健康づくり・文化活動等が
行われているが、統廃合以降の拠点は　また跡地利
用や施設利活用は

町長
教育長
担当課長

１、行政改革と革新に
ついて

①給食費について

②敬老祝い金について

③保育料（幼稚園も含む）の現状について

④個人情報保護条例について

町長
副町長
教育長
担当課長

２、築上町小中学校
適正配置基本計画に
ついて

①住民説明でどのような結論に至ったのか

②今後の進めていく工程は 町長
副町長
教育長
担当課長

（１４）
塩田　文男

議員
6

5
（４）

宗　晶子
議員
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質 問 者
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２、築城基地について ①防衛省は築城基地で電磁パルス攻撃対策を２９年
度までに行う方向と報道されているが、閣議決定され
た「主要な防衛施設の強靭化」で町民の安全は守れ
るのか

②住民が避難するシェルターを沖縄県などで優先的
に整備する計画と報道されているが、将来的には築
上町でもシェルターが整備されるか

町長
担当課長

１、来年度予算につ
いて

①各課１０％の予算削減を指示したが目標達成でき
たか

②選択と集中はどの分野に予算付けをしたのか

町長

２、人口減少対策に
ついて

①企業誘致の取組と現状は

②子育て、若者世代への独特の支援策は
町長

３、魅力ある学校作り
について

①中学校の部活動は地域移行へと変わっていくと思
うが現状は

②小中一貫校の説明会での意見はどう進めていくの
か

教育長

（８）
工藤　久司

議員
8

①住民の暮らしと福祉を良くするということが、自治体
のいの一番の仕事ではないか

②高い国民健康保険税について引き下げを求める
国の未就学児の国保均等割５割削減を上乗せして
中学校未修了者までとできないか

③高い水道料金の引き下げを求める

④敬老祝賀事業交付金の廃止など、町民への事業
の削減ではなく、経費削減は町（役場）の経費を削減
するべきではないか

⑤町で一方的に決定したことを、町民の皆様に丁寧
に説明するのではなく、決定前に意見を聴くべきで
はないか

⑥コロナの死亡者が第８波で大きく増えたが、行政は
住民を守る対策をとるべきではないか

⑦令和５年２月１日の所得税の確定申告及び住民税
申告に係る雑所得について（通知）の内容について

⑧今の保育士配置基準では、子どもの命と安全を守
れないという声が全国で広がっている　子どもたちの
乳幼児期の発達を保障する築上町での配置基準の
改善を考えられないか

１、住民の暮らしと福
祉を良くする自治体

の仕事について

町長
担当課長

（１０）
池亀　豊

議員
7
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質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１、家庭の剪定ごみに
ついて

①支障木等で出た、幹・枝葉の処理ができるようにな
らないか

②家庭の剪定ごみの受け入れは。個人的に業者が
持ち込みできるようにしてほしい

町長
担当課長

２、障がい者団体等の
会員確保について

①会員の新規の確保が非常に困難になっている　何
とかならないか

町長
担当課長

３、包括業務委託に
ついて

①会社が変わるとどうなるのか（有給休暇、給料等） 町長
担当課長

（１２）
信田　博見

議員
9


